

LAS HELADAS SE HAN notado en los comercios

Normalidad, sin embargo, en las rebajas de enero: similar a años anteriores

«LA CUESTA SE SUBE EN FEBRERO»

Volviendo de nuevo al tema de los "salidos". Pero no para hablarles de que si esto o lo otro ha bajado de precio o que en tal sitio todo está mucho más barato. A nosotros nos mueve la curiosidad y por eso queremos saber: ¿Qué es lo que ha ocurrido en este pasado mes de enero? ¿La gente ha comprado mucho? ¿poco? ¿igual que en otras épocas?... Y los comercios... ¿qué dicen los comerciantes?

sabe con seguridad que podrá comprar. Si no hay lluvia no gasta, ya que la siembra es dudosa. En esta ocasión las heladas han perjudicado a los huertanos y por eso se ha notado menor venta que en otros años. Una gran parte de la gente que compra en Murcia viene de los pueblos de alrededor. Lógicamente si no se han exportado los agrios o ha ocurrido algún desastre en la cosecha, el dinero disponible del huertano disminuye».

Estamos, desde noviembre, con un plan de austeridad, y ya saben señores, que teóricamente austeridad significa "apretarse el cinturón". Menos compras y más ahorro, lo que traducido en otras palabras significa que, si usted, señora, necesita un abrigo y un traje de chaqueta, debe decidirse por una de las dos cosas. Por eso deseamos conocer si esto se ha cumplido y si, sobre todo las amas de casa, han gastado menos que en años anteriores por estas mismas fechas. Resumiendo, la respuesta es no. Todo ha continuado igual. Los comercios con la gente acostumbrada, y los dependientes con caras de aburridos. La "cuesta" de enero ha pasado con beneficios, o por lo menos sin pérdidas, para los comerciantes. El mes de los sacrificios, la "cuesta", que por lo que siempre hemos oído hablar más parece la escalera al Everest, ha desaparecido, no existe. O mejor dicho sí, pero comienza en febrero. De todas formas, parece ser que ha existido un retraimiento en el gasto en este pasado mes. ¿Por qué?

Nos han dado múltiples razones para justificar este retraimiento en el gasto y para justificar también las compras de enero. Esto último se explica porque en el público se ha formado, a lo largo de los años, una cierta psicología de aprovechar los saldos. Esperan, guardan dinero, para adquirir lo que necesitan en las rebajas. Cuando llega febrero la gente se ha gastado ya las extraordinarias y prefiere esperar para hacer compras de primavera. El público está saturado de prendas de "invierno" y no necesita nada, por eso no compra. Otras razones que también nos han dado, es que la congelación de salarios y el aumento general producido en los precios, ha creado un clima de desconfianza nada propicio para meterse en grandes compras.

CONCLUSIONES

A pesar de todo esto, a pesar de tan luegus razonamientos, el hecho cierto es que la mayoría ha vendido exactamente igual que en otros años y que, desde luego, han salido, la inmensa mayoría, gananciosos. Después de consultar a varios grandes almacenes, comercios de tejidos, zapaterías, etc., hemos sacado las siguientes conclusiones: El nivel de ventas y por tanto el nivel de ganancias es exactamente igual que en años anteriores.

La respuesta nos la ha dado el director de uno de los principales comercios de Murcia. "Este año se han helado los limones. Generalmente se observa que si en octubre llueve el huertano compra más, puesto que

te igual que en años anteriores. Algunos, muy pocos, nos han confesado que han obtenido beneficios superiores a los de años precedentes. Otros, también muy pocos, que enero de 1968 ha sido peor que la misma fecha de 1967. La tónica general es, desde luego, de paridad con años anteriores, aunque exista una cierta intranquilidad por lo que pueda suceder en las próximas meses.

Como verán, nadie diría que estamos en periodo de austeridad. Se ha subido perfectamente la tan traída y llevada "cuesta". La gente ha gastado igual que siempre. Es ahora cuando toca pasar el mes malo, el verdadero mes del "susto" y sin pagas extras. ¿Que por qué febrero es el mes de la verdadera "cuesta"? Bueno, nosotros eso no lo sabemos muy a ciencia cierta, pero cuando los comerciantes así lo afirman... por algo será.

BLANCA G.-EGOCHEAGA

ENSEÑANZA

EL MATERIAL DE ALFABETIZACION, AL COBRO

También, los haberes de los centros de colaboración

Los maestros que a continuación se relacionan, que no han cobrado los centros de colaboración, pueden pasar por la Delegación Administrativa de Educación y Ciencia, donde se les harán efectivos dichos haberes: don Julio Fortea Buenda; don Angel Alfonso Bermúdez; don José Hernández Manzano; don Luz Campillo Martínez; don Rafael López Hernández; don Francisco Torres del Cerro; don Pilar Martínez Sánchez; don Visitation Carceles González; don Miguel Escámez Marin; don Eugenio J. Acacio Martínez; don José Jiménez López; don Julián Serrano González; don Antonio Molina Palazón; don Francisco Sa-

AYUNTAMIENTO

JUNTAMENTO GENERAL DE HACENDADOS DE LA HUERTA, EL JUEVES DIA 22

Fijará la fecha de corte de las aguas, a efectos de la monda de cauces

Regresó de Madrid el alcalde; ayer se reintegró a su cargo

La Alcaldía ha convocado Juntamento general de hacendados de la Huerta de Murcia para el día 22, a las doce, en el salón de sesiones de la Casa Consistorial.

El orden del día es el siguiente: Lectura y aprobación, si procede, del acta del Juntamento anterior; lectura y aprobación, en su caso, de la memoria; rendición de cuentas y situación general de fondos; presupuesto y reparto a girar; propuestas de la Presidencia y acuerdos que procedan; renovación de los miembros de la Comisión a quienes corresponden cesar; corte de las aguas a

efectos de las mondas generales y ruegos y preguntas.

EL ALCALDE, REGENTE GRADO A SU CARGO

Ha regresado de Madrid, en donde se vio obligado a guardar cama, a consecuencia de una afección gripal, el alcalde, don Miguel Caballero Sánchez. Ayer mañana, aun no restablecido totalmente, se reintegró a su cargo.

JUNTAMENTOS DE CASTELICHE, GABALDON Y BATAN

Ayer mañana, bajo la presidencia del teniente de alcalde, presidente de la Comisión de Policía Rural, señor De la Peña Ruiz Baquerin, se reunieron en juntamentos, sucesivamente los Heredamientos de Casteliche, Gabaldón y Batán.

En el Juntamento de Casteliche se acordó autorizar a don Antonio Lax García para llevar a cabo obras de cimbrado en un trozo de cauce de 180 metros.

En el de Gabaldón fue nombrado nuevo procurador, nombramiento que recayó en don Francisco González Pujante.

También fue nombrado veedor don Cándido Méndez Zaragoza. En el Juntamento de Batán fueron nombrados procurador y veedor, don Antonio Cieza Pujante y don Manuel Parra Mompéán, respectivamente.

También acordó el Juntamento que se solicite el paso de la acequia, en su cruce con la carretera de Alcantarilla, por debajo de la misma.

GOBIERNO CIVIL

Ampliación y reforma del Hospital de la Cruz Roja de Cartagena

EL PROYECTO, INFORMADO FAVORABLEMENTE, REMITIDO A LA COMISION CENTRAL DE COORDINACION HOSPITALARIA

SE ESTUDIA LA CREACION DE UN CENTRO DE HIGIENE Y HOSPITAL COMARCAL, EN CARAVACA

TAMBIEN, DE UN CENTRO SANITARIO DE ASISTENCIA EN MORATALLA Y DE OCHO CENTROS PRIMARIOS DE HIGIENE RURAL EN OTROS PUNTOS DE LA PROVINCIA

La Comisión Provincial de Coordinación Hospitalaria, en sesión celebrada ayer bajo la presidencia del gobernador civil, ha informado favorablemente el proyecto de ampliación y reforma del Hospital de la Cruz Roja, de Cartagena. Proyecto que será elevado a la Comisión Central de Coordinación Hospitalaria.

También fueron tratados los siguientes asuntos: conveniencia de crear un Centro de Higiene y Hospital Comarcal en Caravaca de la Cruz; un Centro Sanitario de Asistencia en Moratalla; y construir ocho Centros Primarios de Higiene Rural, con casas para el médico. Todo esto de conformidad con las instrucciones recibidas de la Dirección General de Sanidad.

Los reunidos fueron informados oficialmente de la reciente inauguración del sanatorio «Virgen de la Vega», y de la próxima inauguración, por el ministro de Trabajo, de la Residencia Sanatorial del S. O. E. «Virgen de la Arrixaca».

PRESTAMO DE 2.300.000 PESETAS A LA HERMANDAD DE LABRADORES Y GANADEROS DE CEHEGIN

El señor Izarra Rodríguez ha recibido un expreso telegrama del ministro de Agricultura, en el que le comunica que, en la última sesión del Comité Ejecutivo del Banco de Crédito Agrícola, ha sido acordada la concesión de un préstamo de 2.300.000 pesetas a favor de la Sección de Crédito de la Hermandad de Labradores y Ganaderos de Cehegin.

VISITAS

El gobernador recibió ayer en audiencia a don Ramón Luis



AGENDA DEL DIA

SANTORAL

Día 10. — Santa Escolástica, Santa Sofera, San Jacinto, San Amancio, San Silvano.
Día 11. — Nuestra Señora de Lourdes, San Lucio, San Desiderio, San Saturnino, San Dativo, San Félix, San Castrense, San Lázaro, San Joaquín, San Severino.

MISAS

Día 10. — Misa de Santa Escolástica; color blanco.

MISAS PARA ESTA TARDE QUE SIRVEN PARA EL CUMPLIMIENTO DOMINICAL

A las 4'30, en San Andrés. A las 7, en San Bartolomé, el Carmen, Santa Catalina, Santiago el Mayor. A las 7'30, en Catedral, San Juan Bautista, San Lorenzo, San Miguel, San Nicolás, San Francisco de Asís, San León Magno. A las 7'45, en San Antón. A las 8, en el Carmen, Santa Eulalia, la Merced, San Pedro, Santa María de Gracia, Santo Domingo, Los Dolores de Añecer, Nuestra Señora de la Paz y Santa María Madre de la Iglesia. A las 8'30, en Vistabella, Purísima Concepción. A las 8'45, en San Pío X. A las 9, en Sagrada Familia, Santo Domingo, Torre Salinas. A las 10'30, en Vistabella.

VELA Y ALUMBRADO

Día 10. — En San Bartolomé.
Día 11. — En la Merced.

FARMACIAS

Turno para hoy, día y noche

Don José Ortiz, Trapería. Doña Soledad Galdón, San Pedro. Don Antonio Llorca, Plaza de Caminos. Don Enrique Vascárcel, Torre de Romo. Don José Martínez Salazar, plaza

za Central Vistabella. Don Santiago Llorente, Gran Vía; bloque Capuchinos. Doña Carmen Sierra, carretera, Palmor.

NATAUCIOS

José García López, Pedro José Guariños Fuentes, Antonio José Pérez Aguilera, Luis Miguel López García, Miguel Iniesta Martínez, Francisco González Noguera, Francisco Javier García Ibáñez, Salvador Reina Planes, Antonio Pozuelo Noguera, Jorge Morales Aparicio, Basilia Isabel Pérez Vera, María Rafaela Nicolás Mirete, José Martínez Martínez, José Francisco Sánchez Corbalán, Delia Alemán Saura, Pedro José Cénovas Guillén, Pedro Antonio Carrillo Navarro, María Luisa Treviño Carrillo, Salvador Urrea Hernández, Isabel Sgura Miralles, Emilio Santiago Cociñago González.

DEFUNCIÓNES

José Huesca Mengual, Teresa Iniesta González, Teresa Hernández Alvarez, Pedro Medina Beltrán, Antonio Bermúdez Beltrán.

CALIFICACION DE ESPECTACULOS

"El gran espectáculo" (3). "El monstruo del terror" (3). "Kartum" (2). "La moneda rota" (2). "La viuda soltera" (2). "Mary Poppins" (1). "Propiedad condenada" (4). "Sabido de los elefantes" (5. C.). "Sabido se vive dos veces" (3 R.). "Tardán en el Amazonas" (2). "Vivir en la cumbre" (3 R.). "Vivir para vivir" (3 R.).

TEMPERATURA

Máxima, 21,5 grados; mínima, 9,5.

CURON PRO CIEGOS

NUM. PREMIADO AYER: 034

DIPUTACION

Reparación con riego asfáltico de once caminos de la red provincial

Veintitrés contratistas han presentado proposiciones al concurso subasta convocado por la Diputación para adjudicar obras de reparación de explanación y firme, con riego asfáltico, en once caminos de la red provincial, cuyos presupuestos de contrata ascienden a 18.003.638,83 pesetas. Ayer fueron admitidos los pliegos de referencia, cuya apertura se celebró en acto presidido por el señor Pascual del Riquelme y Serret.

Supondrá la inversión de más de dieciocho millones

Veintitrés contratistas han presentado pliegos al concurso - subasta

«De Bullas a la Copa» (todo el camino), presupuesto de licitación, 1.188.292,14 pesetas; «Del kilómetro 5 del camino vecinal de Cieza a Calasparra a los poblados de La Parra y El Horno» (todo el camino), pesetas 1.019.224,30; «De Beniela a Zeneta» (todo el camino), pe-

setas, 1.000.000; «De Cehegin por Valentín a la carretera de Caravaca a la estación de Calasparra» (Kms. 1 al 9), pesetas 2.868.675; «De Lo Pagán al Mirador y Lo Romero» (Kms. 2 al 7), 1.800.000; «Del kilómetro 1.025 del camino vecinal de Lorca a Pliego al Sangrador de las Anguilas» (todo el camino), 970.370; «Del Km. 23 de la carretera de Murcia a Puebla de Librilla» (Kms. 21 al 26) pesetas 1.383.622,50; «De Fortuna a Jumilla» (Kms. 4 al 8), pesetas 1.500.000; «De la carretera de Totana a Bullas por Aledo, a enlazar con la carretera de Caravaca a Aguilas» (Kms. 1 al 6), 1.795.725; «De la carretera de Murcia a Puebla a Singla» (todo el camino, 1.477.729,89; y «Del Km. 1.550 de la carretera de Yecla a Fuente-Alamo, termina en las Casas de Almanza» (Kms. 1 al 10), 3.000.000 de pesetas.

BUZON ABIERTO

LAS CUEVAS DE LA ALBERCA Y LOS NIÑOS

Sr. director: He leído la publicación en ese diario de las cartas y reportaje sobre las "cuevas" de la Alberca y, si el problema que reuelvan na de interesar a cualquier español por mero patriotismo, y a todo cristiano por sentimientos de hermandad, a mí me afecta además por motivos, digamos profesionales, por el hecho de haber vivido entre ellos — los habitantes de esas cuevas — como maestro nacional.

plina. La «cueva» los repele, los lanza a la calle, al barro, a la pequeña —por ahora— fechoría, con todas sus consecuencias. ¡Y qué diremos de este medio inmundo como elemento productor y estimulante negativo de sentimientos hacia lo alto, lo bello y lo noble! Sin embargo, ellos, los niños, reaccionan, quieren vivir dignamente en la sociedad. Sus padres también. Ahí están para demostrarlo los alumnos que de esas cuevas salen todos los días al Instituto y a las Escuelas de Maestría. Ahí están sus padres uniéndose, con verdadero espíritu cooperativo, para construir sus viviendas a tono con el siglo actual.

Nadie como el maestro, que vive tan cerca del corazón y la inteligencia de los niños, para captar a través de éstos los problemas y tragedias que afectan a las familias respectivas y al medio donde se desenvuelven. Ochenta, cien cuevas exactamente iguales a aquellas que en una unidad didáctica del programa escolar les presentamos como vivienda de los hombres primitivos, no son precisamente la motivación más adecuada para una lección de higiene, calor hogareño, convivencia social, sanidad moral, actitudes religiosas, etc., etc. Doy fe, señor director, de lo difícil que es habituarse a estos niños, faltos de estímulos, a las más elementales normas de aseo, orden, civismo y discipli-

«Podemos entonces, como murcianos, como españoles, como cristianos sentirnos indiferentes ante estas cartas de socorro? Yo, como maestro de estos niños, no. Por eso pido respetuosamente a quien corresponda que, cuando otras razones no pesen, sean estas: los niños, hombres del mañana, las que muevan a resolver convenientemente este viejo problema de las cuevas de La Alberca. Gracias. Afectuosamente,

F. M. C.

NOTAS Y AVISOS

CURSOS DE FORMACION PROFESIONAL

El Sindicato Provincial de la Vid, Cervezas y Bebidas nos remite la siguiente nota:

«La Escuela Sindical Nacional de la Vid e Industrias Derivadas de Madrid, en nombre y con cargo a los Fondos del Patronato Nacional de Protección al Trabajo, convoca cursos intensivos de Formación Profesional para atender a la preparación adecuada de trabajadores, con especial atención a las situaciones de paro, subempleo y movimientos migratorios interiores y exteriores.

Las especialidades de los cursos son: Licoristas, Injerto y Poda y Acetificadores. Para toda clase de información, pueden dirigirse al Sindicato Provincial de la Vid, Cervezas y Bebidas (calle Santa Teresa, Edificio de la CNS, sép-

PIROGRABADOS DE PARRAGA, EN "CHYS"

Hoy se inaugura en la sala "Chys" una exposición de pirograbados de José María Parraga. Estará abierta hasta el próximo día 17.

MAÑANA, VELADA DE BAILE EN EL HOGAR DEL PRODUCTOR

Mañana domingo, a las seis de la tarde, en el Hogar del Productor, se celebrará una velada de baile. Durante la misma actuará el conjunto "Los Flach", con su cantante Mary.

PROYECCION CINEMATOGRAFICA

También mañana, a las 4, en la Casa Sindical, se proyectará la película "El secreto de, toison de oro", en color, y un divertido complemento.

Los afiliados que deseen asistir a dicha proyección, podrán retirar las invitaciones en la Obra Sindical o conserjería del Hogar.